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Организация здравоохранения 

 

К 2030 году Россия должна выйти на 90% по обеспечению собственными 

препаратами и на 40% — медицинскими изделиями. Об этом сказал Президент 

РФ Владимир Путин во время прямой линии. «Инсулинов у нас в целом 

достаточно всегда было. Физраствор — это вообще ерунда», — заключил 

Президент РФ. «Что касается тест-полосок, это сбои и недоработки в 

деятельности соответствующих ведомств и на местах. Деньги в целом на все эти 

препараты выделяются в полном объеме. Это вопрос организации торгов и 

своевременного принятия решений», — ответил российский лидер на обращения 

диабетиков, которые не могут получить инсулин. Путин пообещал поговорить с 

коллегами в Правительстве страны и в регионах. «Нужно просто вовремя всё 

делать и правильно ориентироваться в потребностях рынка», — выразил 

уверенность Путин. 

К 2030 году Россия должна выйти на 90% обеспеченности своими 

медикаментами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ. - 2024. - 19 декабря. - https://www.tatar-inform.ru/news/k-2030-godu-

rossiya-dolzna-vyiti-na-90-obespecennosti-svoimi-medikamentami-5968108 

 

 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин сообщил, что правительство 

дополнительно направит 230 млн рублей на поддержку медработников в 

сельской местности. По словам главы кабмина, механизм "Земский доктор" и 

"Земский фельдшер" действует более 10 лет. Мишустин привел данные, 

согласно которым, около 65 тысяч работников здравоохранения, в том числе 

врачей, фельдшеров, медсестер и акушерок, прибывающих на работу в сельскую 

местность, воспользовались возможностью получить единовременную 

компенсацию. Премьер напомнил, что обе программы были продлены до 2030 

года. 
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Кабмин направит еще 230 млн рублей на поддержку медработников на 

селе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2024. - 18 

декабря. - https://tass.ru/ekonomika/22705877 

 

 

Статья 238 Уголовного кодекса о работах или услугах, не отвечающих 

требованиям безопасности не будет распространяться на процесс оказания 

медпомощи. Соответствующий законопроект во вторник приняла Госдума. В 

парламенте назвали событие «эпохальным», предположив, что новый 

законопроект позволит медикам «дышать чуть легче», защитив их от уголовного 

преследования. Юристы обращают внимание, что корректировка УК не 

исключит возможности привлечения медицинских работников к 

ответственности по иным статьям. 

Костарнова, Н. Врачам сбили градус уголовной ответственности 

[Электронный ресурс] / Н. Костарнова. - Электрон. текстовые дан. // 

Коммерсантъ. - 2024. - 17 декабря. - 

https://www.kommersant.ru/doc/7382707?utm_source=yxnews&utm_medium=deskto

p&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fstory%2F739858ea-6b3a-

55e3-8cea-1597bf0a6227 

 

 

В 2025 году планируется принять на работу в государственные 

медучреждения России больше 11 тыс. врачей и 15 тыс. медработников среднего 

звена. На софинансирование зарплат вновь трудоустроенным специалистам 

планируется направить в регионы 9,9 млрд руб., следует из распоряжения 

правительства.  

Средства на эти цели предусмотрены в бюджете Федерального фонда 

ОМС (ФОМС). «Рассчитываем, что ресурсы будут доведены как можно скорее и 

помогут успешно решать вопросы с трудоустройством сотрудников, улучшая 



                                                            4 
 

тем самым и качество медицинской помощи по всей стране», — заявил премьер-

министр Михаил Мишустин на совещании кабмина 16 декабря. 

Согласно распоряжению больше всего выделенных на эти цели денег 

получат территориальные фонды ОМС (ТФОМС) Санкт-Петербурга (753,4 млн 

руб.) и Москвы (749,6 млн руб.). На третьем месте Красноярский край — 444 

млн руб. При этом почти 3 млрд руб. остается в резерве. 

Правительство распределило 10 млрд рублей на зарплаты новых 

медработников в регионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Медвестник. - 2024. - 16 декабря. - https://medvestnik.ru/content/news/Pravitelstvo-

raspredelilo-10-mlrd-rublei-na-zarplaty-novyh-medrabotnikov-v-regionah.html 

 

 

Российские ученые работают над созданием персонализированных 

геннотерапевтических препаратов, сборка и изготовление препарата под каждого 

конкретного пациента с моногенным заболеванием (вызванным мутацией в 

одном гене) занимает около месяца и стоит порядка 1 млн рублей. Об этом 

сообщила заместитель министра здравоохранения РФ Евгения Котова. Котова 

отметила, что также в России проводятся пилотные проекты по неинвазивному 

пренатальному скринингу и применяется селективный скрининг - когда по 

клиническим показаниям врач может заподозрить аномалию и направить 

пациента на полное геномное секвенирование. 

В РФ создадут персонализированные геннотерапевтические препараты 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2024. - 16 

декабря. - https://tass.ru/ekonomika/22679645 

 

 

Отечественная мРНК-вакцина от рака будет бесплатной для пациентов, 

при этом государству создание онковакцины под каждого конкретного человека 

будет стоить около 300 тысяч рублей, сообщил академик РАН, главный онколог 

министерства здравоохранения РФ Андрей Каприн. 
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«Все онкологические препараты, особенно в начале, <...> стоили очень 

дорого, и мы думаем, что это не будет лекарством для избранных. Когда 

технология будет налажена, мы где-то на 300 тысяч рублей должны будем 

выходить, я для государства имею в виду, для пациентов это, конечно, должно 

быть бесплатно», - сказал он в эфире «Радио России». 

Онковакцина разработана несколькими научными командами, среди 

которых специалисты из Центра имени Гамалеи, Московского научно-

исследовательского онкологического института имени Герцена и НМИЦ 

онкологии имени Блохина. 

Российская мРНК-вакцина от рака будет бесплатной [Электронный 

ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 2024. - 14 

декабря. - https://aif.ru/health/rossiyskaya-mrnk-vakcina-ot-raka-budet-besplatnoy 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

В Татарстане бойцам, которые получили ранения на СВО, сегодня оказы-

вают всю необходимую помощь. Их лечат в Казанском военном госпитале, Рес-

публиканской клинической больнице и седьмой городской больнице Казани. 

Госпиталь при РКБ работает с июня 2022 года, там развернуты порядка 

300 коек для бойцов. Раненые прибывают туда и с места боевых действий, и из 

других госпиталей, там им проводят сложные операции. 

Восстановлением комиссованных бойцов занимаются в центре реабилита-

ции ГКБ №7 и в госпиталях для ветеранов войн в Казани и Набережных Челнов. 

Все без исключения участники спецоперации и члены их семей могут получить 

медпомощь во всех медучреждениях республики, причем без очереди. В каждой 



                                                            6 
 

больнице и поликлинике даже назначен ответственный, который должен сле-

дить, чтобы помощь им оказывалась беспрепятственно и качественно. 

«Татар-информ» побывал в центре медицинской реабилитации седьмой ка-

занской больницы, чтобы своими глазами увидеть, как восстанавливают здоро-

вье бойцов. 

Киселева, Э. «Возвращаем их в мирную жизнь»: как в Татарстане восста-

навливают здоровье бойцов СВО [Электронный ресурс] / Э. Киселева. - Элек-

трон. текстовые дан. // Татар-информ. - 2024. - 20 декабря. - https://www.tatar-

inform.ru/news/vozvrashhaem-ix-v-mirnuyu-zizn-kak-v-tatarstane-vosstanavlivayut-

zdorove-boicov-svo-5967953 

 

 

На базе Казанского медицинского колледжа состоялось совещание Совета 

главных медицинских сестер Министерства здравоохранения Республики Татар-

стан и Ассоциации медицинских сестер Республики Татарстан, посвященное 

подведению итогов работы за 2024 год. В мероприятии приняли участие руково-

дители сестринских служб, члены Совета и Ассоциации, приглашенные. В ходе 

совещания были заслушаны доклады президента Ассоциации медицинских се-

стер Республики Татарстан, Главного внештатного специалиста по сестринскому 

делу Министерства здравоохранения РТ, заместителя директора по последи-

пломному и дополнительному образованию ГАПОУ «Казанский медицинский 

колледж» Ванюшиной Т.В., которая подвела итоги работы Совета и Ассоциации 

за 2024 год, обсудила план работы на 2025 год. В ходе обсуждений состоялся ак-

тивный обмен мнениями по поднятым вопросам. Совещание подчеркнуло важ-

ность взаимодействия между медицинскими учреждениями и образовательными 

организациями в проведении практических занятий на базах медицинских орга-

низаций и в целом подготовке квалифицированных специалистов среднего звена. 

Обсуждались вопросы последипломного образования на базах медицинских 

колледжей и училищ Республики Татарстан. В заключении состоялась церемо-

ния награждения благодарственными письмами Президента Ассоциации меди-
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цинских сестер Республики Татарстан Т.В. Ванюшиной медицинских организа-

ций, активно принявших участие в сборе средств для формирования аптечек 

первой медицинской помощи участникам специальной военной операции. 

Итоговый совет Совета главных медицинских сестер Минздрава РТ и Ас-

социации медсестер Республики Татарстан [Электронный ресурс]. - Электрон. 

текстовые дан. // Безформата. - 2024. - 19 декабря. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/meditcinskih/140438912/ 

 

 

Общественный совет при Министерстве здравоохранения РТ выбрал пять 

наиболее важных задач на 2025 год. В приоритете, по решению членов совета, 

оказались следующие:  

1) Увеличить обеспеченность населения врачами, работающими в меди-

цинских организациях, с 33 до 35 специалистов на 10 тыс. населения;  

2) Обеспечить выявляемость злокачественных новообразований визуаль-

ных локализаций на I стадии на уровне не менее 55,9% от общего числа случаев 

злокачественных новообразований визуальных локализаций;  

3) Увеличить обеспеченность населения средними медицинскими работ-

никами, работающими в медицинских организациях, с 89 до 91 специалиста на 

10 тыс. населения, а число жителей РТ, которым оказана медицинская реабили-

тация за счет средств обязательного медицинского страхования, с 36 тыс. чело-

век до 36,5 тыс.;  

4) Обеспечить увеличение уровня удовлетворенности населения качеством 

оказания медицинской помощи по результатам оценки общественного мнения с 

59% до 60,5%;  

5) Обеспечить диспансерным наблюдением не менее 82% детей в возрасте 

до 17 лет с впервые в жизни установленными диагнозами по результатам прове-

дения профилактических медицинских осмотров. 

Серова, И. Все для пациентов — больше врачей, реабилитации, персональ-

ных лекарств [Электронный ресурс] / И. Серова. - Электрон. текстовые дан. // 
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Реальное время. - 2024. - 18 декабря. - https://realnoevremya.ru/articles/324579-

pered-minzdravom-rt-postavili-zadachu-uvelicheniya-kolichestva-vrachey 

 

 

В Татарстане планируют создать еще пять мобильных комплексов для реа-

билитации людей с нарушением опорно-двигательного аппарата. Первый «Центр 

реабилитации на колесах» разработан инженером-конструктором, руководите-

лем центра АНО «Я смогу» Маратом Ильясовым. Об этом рассказала председа-

тель Общественной палаты РТ Зиля Валеева на заседании организации. «Этот 

комплекс создан на основе авторских тренажеров. Он необходим для людей с 

ОВЗ, но такую помощь будут получать и возвращающиеся с СВО раненые бой-

цы. Марат это сделал с учетом того, что сейчас особенно востребовано на ме-

стах, чтобы участники спецоперации могли получить доступную реабилитацию, 

находить в себя в мирной жизни», – отметила она. 

Гордеева, Н. В Татарстане хотят создать еще пять мобильных «Цен-

тров реабилитации на колесах» [Электронный ресурс] / Н. Гордеева. - Элек-

трон. текстовые дан. // Татар-информ. - 2024. - 17 декабря. - https://www.tatar-

inform.ru/news/v-tatarstane-xotyat-sozdat-eshhe-pyat-mobilnyx-centrov-reabilitacii-

na-kolesax-5967811 

 

 

Управление Роспотребнадзора по Республике Татарстан сообщило о сни-

жении числа случаев острых отравлений алкоголем и спиртосодержащими жид-

костями за январь-ноябрь 2024 года. Ведомство сравнивало показатели с анало-

гичным периодом прошлого года. За данный период в республике зарегистриро-

вали 505 случаев отравлений, что ниже уровня аналогичного периода прошлого 

года на 3,8%. Однако, смертность от острых отравлений алкогольсодержащей 

продукцией за этот же период составила 5,8 на 100 тысяч населения (231 слу-

чай), что на 17% выше, чем в январе-ноябре 2023 года. Основная доля постра-

давших – лица в возрасте 18 лет и старше (87% случаев). Мужчины составляют 
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77% среди пострадавших. Наибольшее количество отравившихся составляют 

неработающие лица (33%). В структуре отравлений преобладают отравления 

этанолом (63%), отравления спиртом неуточненного происхождения (24,3%), 

метанолом (8,7%), 2-пропанолом (2%) и другими спиртами (2%). 

Закирова, Э. Смертность от алкоголя в Татарстане выросла на 17% 

[Электронный ресурс] / Э. Закирова. - Электрон. текстовые дан. // KazanFirst. - 

2024. - 16 декабря. - https://kazanfirst.ru/news/smertnost-ot-alkogolya-v-tatarstane-

vyrosla-na-17 

 

 

В Татарстане планируют направить 54,3 млн рублей на покупку лекарства 

«Дапаглифлозин» для граждан, которым положена социальная помощь. Соот-

ветствующая информация появилась на сайте госзакупок. Судя по документам, 

заказчиком является Министерство здравоохранения Татарстана. Финансирова-

ние будет осуществляться за счет республиканского бюджета на 2025 год. По-

ставка медикаментов будет происходить в два этапа. Первая партия (более 13 

тысяч упаковок) должна быть доставлена в течение месяца после подписания 

контракта, вторая же (около 9,7 тысячи упаковок) – с 20 мая по 1 июня 2025 го-

да. 

В Татарстане выделят более 54 млн рублей на лекарства от сердечной 

недостаточности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ. - 2024. - 16 декабря. - https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-

vydelyat-bolee-54-mln-rublei-na-lekarstva-ot-serdecnoi-nedostatocnosti-5967603 

 

 

Доктор, у которого два сына защищают Родину, единственная женщина-

хирург, врач, когда-то служивший в Афганистане: «Татар-информ» рассказывает 

истории медиков, которые помогают раненым бойцам СВО в военном госпитале 

при Республиканской клинической больнице Татарстана. 
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«Всему приходилось учиться на ходу. Поднимаешь военно-полевую хи-

рургию, которую в институте когда-то проходил, поднимаешь учебники – сейчас 

очень много учебных пособий, изданий», – рассказал «Татар-информу» заведу-

ющий отделением хирургии №3 военного госпиталя при РКБ Радик Гумаров. 

Чаще всего в госпиталь прибывают люди с ранениями живота, груди, го-

ловы, ног и рук. Как правило, это минно-взрывные раны. Для бойцов СВО в гос-

питале развернуты 300 коек, почти все сейчас заняты. 

«Бойцы прибывают прямиком с места боевых действий и из других госпи-

талей. Некоторым бойцам помощь оказана уже неоднократно», – объяснил он. 

Киселева, Э. «Ты для них не только врач, а иногда и командир»: кто спаса-

ет бойцов СВО в госпитале РКБ? [Электронный ресурс] / Э. Киселева. - Элек-

трон. текстовые дан. // Татар-информ. - 2024. - 16 декабря. - https://www.tatar-

inform.ru/news/ty-dlya-nix-ne-tolko-vrac-a-inogda-i-komandir-kto-spasaet-boicov-

svo-v-gospitale-rkb-5967364 

 

 

Республиканская клиническая больница (РКБ) получила современное ла-

зерное оборудование, предназначенное для проведения операций на глазах паци-

ентов с сахарным диабетом. Это стало возможным благодаря федеральному про-

екту «Борьба с сахарным диабетом» и позволит значительно улучшить качество 

медицинской помощи больным с диабетической ретинопатией. Федеральный 

проект "Борьба с сахарным диабетом" продолжает реализовываться в Республи-

ке Татарстан, и одним из важных шагов стало оснащение Республиканской кли-

нической больницы (РКБ) современным лазерным оборудованием. Это оборудо-

вание предназначено для проведения панретинальной лазерной коагуляции – 

важной процедуры при лечении диабетической ретинопатии, одного из наиболее 

распространенных и опасных осложнений сахарного диабета, которое может 

привести к потере зрения. 

РКБ оснастилась передовым оборудованием для лазерных операций при 

диабетической ретинопатии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые 
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дан. // Безформата. - 2024. - 15 декабря. - 

https://zelenodolsk.bezformata.com/listnews/dlya-lazernih/140252859/ 

 

 

Семья Барановых из Лисичанска проходит реабилитацию в Нижнекамске. 

Николь — 7 лет. Когда она родилась, врачи поставили неутешительный диагноз 

— спинномозговая грыжа. В социально-реабилитационном центре «Надежда» 

Николь проходит целый комплекс необходимого лечения. Это массаж, ЛФК, 

электро- и теплолечение, различные общеукрепляющие процедуры, занятия по 

Монтессори, а также изучение татарского языка. Вместе с младшим братом Ни-

китой, они также занимаются у логопеда и психолога. В сенсорной комнате с 

детьми отрабатывают эмоции, коммуникацию, улучшают внимание, память, 

концентрацию. Благодаря государственной программе, дети не только проходят 

реабилитацию, но и получают необходимое лечение вне центра. Николь вылечи-

ли зубы, а днях начнут заниматься ее зрением. Благодаря поддержке заместителя 

премьер-министра Республики Татарстан Фаниля Аглиуллина, руководства 

Нижнекамска, оба ребенка семьи Барановых пройдут в центре «Надежда» пол-

ный курс реабилитации. Силами команды предпринимателя из Набережных 

Челнов Рустама Гатина из Лисичанска в Татарстан на реабилитацию смогли 

привезти уже 19 детей. Большим достижением можно назвать и то, что есть слу-

чаи полного выздоровления, когда с ребенка снимаются все диагнозы 

В Нижнекамске проходят реабилитацию дети из Лисичанска [Электрон-

ный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2024. - 13 декабря. - 

https://nijnekamsk.bezformata.com/listnews/reabilitatciyu/140213825/ 

 

 

Жительница Казани, инвалид детства, с ноября 2024 года не обеспечива-

лась необходимым по медицинским показателям льготным лечебным питанием. 

За помощью женщина обратилась в прокуратуру Ново-Савиновского района г. 

Казани. Прокурор района встал на защиту прав инвалида и обратился с исковым 
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заявлением в суд, в котором просил признать бездействие Министерства здраво-

охранения РТ незаконным, а также обязать обеспечить ведомство необходимым 

лечебным питанием заявительницу. Требования надзорного ведомства удовле-

творены в полном объеме. После направления иска в суд, издано распоряжение о 

выделении денежных средств на обеспечение граждан, в том числе лечебным 

питанием. 

В Казани после вмешательства прокуратуры инвалид обеспечена льгот-

ным лечебным питанием [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Безформата. - 2024. - 18 декабря. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/lechebnim-pitaniem/140372213/ 

 

 

Набережночелнинский городской суд Республики Татарстан вынес приго-

вор бывшему директору Набережночелнинского медицинского колледжа Свет-

лане Вахитовой. Ее оправдали по эпизоду получения взятки — по п. «б» ч. 5 ст. 

290 УК РФ — в связи отсутствием состава преступления. Об этом сообщает 

пресс-служба суда. За Вахитовой признано право на реабилитацию, в том числе 

право на возмещение вреда, связанного с уголовным преследованием. Кроме то-

го, Вахитова признана виновной по двум эпизодам превышения должностных 

полномочий. Ей назначено лишение свободы условно сроком на 2 года. Суд обя-

зал ее не менять постоянное место жительства без уведомления специализиро-

ванного государственного органа, осуществляющего контроль за поведением 

условно осужденного. Приговор в законную силу не вступил. Напомним, Вахи-

тову обвиняли по п. «б» ч. 5 ст. 290 УК РФ («Получение взятки»), ч. 3 ст. 160 УК 

РФ («Растрата») и ч. 1 ст. 286 УК РФ («Превышение должностных полномо-

чий»). На этапе следствия вся сумма ущерба равнялась более 500 тыс. рублей, из 

них только размер взятки, полученной Вахитовой, оценивался в 165 тыс. рублей 

за покровительство столовой под крышей учебного заведения. Спустя 1,5 года 

дело дошло до суда с четырьмя эпизодами и сокращенным ущербом с 500 тыс. 
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до 145 тыс. рублей. В сентябре 2023 года Верховный суд Татарстана постановил 

отправить на новое рассмотрение уголовное дело 

Суд оправдал экс-директора Набережночелнинского медколледжа по эпи-

зоду получения взятки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Бизнес online. - 2024. - 17 декабря. - https://kam.business-gazeta.ru/news/657583 

 

 

Прокурата Дрожжановского района провела проверку по обращению 

местной жительницы о необеспечении лечебным питанием ее дочери. Установ-

лено, что 20-летняя дочь заявительницы страдает тяжелым заболеванием, явля-

ется инвалидом II группы с детства, и имеет право на бесплатное обеспечение 

специализированным продуктом лечебного питания. Однако по достижению де-

вушкой 18 лет лечебное питание она получать перестала. Прокурор Дрожжанов-

ского района встал на защиту прав инвалида и обратился в ее интересах с иском 

в суд к Министерству здравоохранения Республики Татарстан с требованием 

обеспечить девушку специализированным продуктом лечебного питания до от-

мены его назначения. Суд удовлетворил иск прокурора района в полном объеме. 

После вступления решения суда в законную силу надзорное ведомство возьмет 

на контроль его исполнение 

В Дрожжановском районе прокуратура встала на защиту прав инвалида 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2024. - 16 

декабря. - https://kazan.bezformata.com/listnews/drozhzhanovskom/140287972/ 

 

 

65-летняя жительница Советского района г. Казани является инвалидом 

первой группы и имеет право на бесплатное получение лекарственного препара-

та, необходимого ей по жизненным показателям. Однако в августе и сентябре 

женщина не была своевременно обеспечена лекарством, в связи с чем ее дочь 

была вынуждена обратиться в прокуратуру района. Прокурор Советского района 

г. Казани внес в адрес одного из филиалов аптеки «Таттехмед-



                                                            14 
 

фарм»представление и потребовал устранить нарушения. После вмешательства 

надзорного ведомства заявительница получила необходимое лекарство. 

В Казани после вмешательства прокуратуры инвалид обеспечен жизненно 

необходимым лекарством [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Безформата. - 2024. - 13 декабря. - https://kazan.bezformata.com/listnews/kazani-

posle/140213521/ 

 


